

Martes 2 de Mayo 2023

Número 1021

La Carta en formato PDF

La Fundación en



y



La aplicación de la Fundación disponible en [Appstore](#) y [Google Play](#)

— Colaboro con la Fundación Robert Schuman —

Rearme naval: perspectivas europeas

Autor : Nicolas Mazzucchi



El reto de proteger los planteamientos marítimos, unido a los derivados de la guerra de Ucrania y a la voluntad de la Unión Europea de proyectarse en el Indo-Pacífico, están llevando a reforzar la cooperación operativa naval europea y a incrementar los proyectos industriales bilaterales y multilaterales.

[Leer más](#)

Sumario

Fundación : Publicación/Informe 2023 - Reactivación **Ucrania** : Cereales - Ayuda - Visita/Kiev **Comisión** : Medicamentos - Reglas/Presupuesto - Digital - Gas - Patentes **Consejo** : Eurogrupo - Agricultura/Pesca - Economía/Finanzas - Aviación - Clima **Diplomacia** : Sanciones - Digital - Moldavia **Tribunal de Cuentas** : Defensa **Agencias europeas** : Defensa - Presidente/CESE **Bélgica** : Energía **Estonia** : Polonia **Finlandia** : Coalición **Francia** : Cáucaso **Italia** : Reino Unido **Lituania** : Alemania **Luxemburgo** : OTAN **Noruega** : Clima **Vaticano** : Hungría **Consejo de Europa** : Parlamento - ONU - Lucha/Blanqueo **FMI** : Perspectivas/Europa - Moldavia **Eurostat** : Crecimiento **Estudios/Informes** : Gastos militares **Cultura** : Literatura - Festival/Cracovia - Exposición/Derneburgo - Exposición/Ruán - Exposición/París - Exposición/Londres - Exposición/Roma - Exposición/Barcelona

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

Fundación :

Publicación de Informe Schuman, el estado de la Unión 2023



Europa ha cambiado... esto es lo que muestra el "Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión 2023", que analiza los profundos cambios que se han producido en Europa, acelerados por el impacto de la guerra de Ucrania. Esta 17ª edición publicada por ediciones Marie B. incluye 19 contribuciones de personalidades de alto nivel, 30 mapas originales y un completo conjunto de estadísticas comentadas. El libro está disponible en formato impreso y digital. ¡Pídale ya!.. [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Planes de reactivación europeos: cifras y prioridades



Para responder a las consecuencias económicas y sociales de la pandemia de Covid-19, la Unión Europea ha creado un fondo de recuperación de 672.500 millones de euros. El 27 de abril, Dinamarca recibió un primer pago de 301 millones de euros. Eslovaquia y Malta presentaron una solicitud de modificación a la Comisión para añadir un capítulo REPowerEU a su plan. El 28 de abril, la Comisión aprobó una evaluación positiva de la solicitud de Luxemburgo de un pago de 20,2 millones de euros. La Fundación pone a disposición un mapa interactivo de los planes país por país, para conocer los importes y los calendarios... [Leer más](#)

Ucrania :

Acuerdo sobre los cereales



La Comisión anunció el 28 de abril que había llegado a un acuerdo con Polonia, Hungría, Eslovaquia, Rumanía y Bulgaria sobre la prórroga de la suspensión de los derechos de aduana para los productos alimenticios ucranianos. Los cereales y productos agrícolas ucranianos podrán circular de nuevo por los cinco países europeos vecinos, que recibirán 100 millones de euros en ayudas para los agricultores afectados por las fluctuaciones de precios... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Ayuda europea de 1.500 millones €



El 25 de abril, la Comisión Europea desembolsó otros 1.500 millones de euros de ayuda financiera a Ucrania. Se trata del tercer desembolso en el marco de la ayuda macrofinanciera (AMF+). El objetivo es ayudar a Ucrania a mantener en funcionamiento los servicios públicos esenciales, como hospitales, escuelas y viviendas para las personas reubicadas. También debería contribuir a restaurar infraestructuras críticas destruidas por Rusia, como las infraestructuras energéticas... [Leer más](#)

Visitas de los dirigentes estonio, checo y eslovaco



El Primer Ministro estonio, Kaja Kallas, visitó Ucrania el 24 de abril para reunirse con el Presidente ucraniano, Volodymyr Zelensky. Ambos dirigentes firmaron una declaración conjunta de apoyo a la fórmula de paz ucraniana, a la adhesión de Ucrania a la Unión Europea y a la OTAN, y a la creación de un tribunal especial para juzgar los crímenes de guerra rusos. El 28 de abril, los presidentes checo y eslovaco, Petr Pavel y Zuzana Caputova, realizaron una visita conjunta a Volodymyr Zelensky para afirmar su apoyo a la vocación europea de Ucrania... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Comisión :

Reforma de la legislación farmacéutica



La Comisión presentó el 26 de abril una reforma de la legislación farmacéutica, con el objetivo de que los medicamentos estén más disponibles, sean más accesibles y asequibles en la Unión Europea, pero también para apoyar la innovación y la competitividad de la industria farmacéutica europea... [Leer más](#)

Propuesta de reforma de las reglas de gobernanza económica



El 26 de abril, la Comisión presentó una reforma de las normas de gobernanza económica para fomentar la reducción de la deuda dejando margen para invertir en la transición ecológica o en gastos de defensa. Los Estados dispondrán de más flexibilidad y tiempo para cumplir los límites actuales: un déficit público que no supere el 3% del PIB y un techo de deuda pública del 60% del PIB. El objetivo es tanto reducir la deuda como estimular el crecimiento... [Leer más](#)

Designación de plataformas y motores de búsqueda sujetos a la DSA



El 25 de abril, la Comisión designó 17 plataformas en línea y 2 motores de búsqueda en línea que, por su peso económico y número de usuarios, tendrán que cumplir las obligaciones establecidas en el Reglamento de Servicios Digitales (DSA) y garantizar una mayor responsabilidad de los usuarios, una mejor protección de los menores, una mejor moderación de los contenidos y de la transparencia... [Leer más](#)

Inicio de las compras conjuntas de gas



El 25 de abril, la Comisión puso en marcha el mecanismo AggregateEU para la compra conjunta de gas europeo. Las empresas energéticas tienen hasta el 2 de mayo para registrar sus necesidades. Los volúmenes correspondientes deberán comprarse conjuntamente a escala de la UE... [Leer más](#)

Hacia una normativa armonizada en materia de patentes



La Comisión propuso el 27 de abril nuevas normas para ayudar a las empresas, en particular a las pequeñas y medianas (PYME), a sacar el máximo partido de sus invenciones, movilizar las nuevas tecnologías y contribuir a la competitividad y la soberanía tecnológica de la UE... [Leer más](#)

Consejo :

Reunión del Eurogrupo



Los ministros de Finanzas de la zona euro debatieron el 28 de abril la evolución de la estabilidad macroeconómica y financiera, el paquete legislativo sobre el marco de gestión de crisis y garantía de depósitos y el seguimiento de los trabajos del Eurogrupo sobre los aspectos estratégicos de la unión de los mercados de capitales... [Leer más](#)

Reunión de ministros de Agricultura y Pesca



El 25 de abril, los ministros de Agricultura y Pesca aprobaron unas conclusiones sobre las oportunidades que ofrece la bioeconomía. Debatieron aspectos relacionados con la agricultura y la silvicultura en la propuesta de reglamento sobre la certificación del carbono, el estado de avance del plan estratégico de la PAC 2023-2027 y la situación del mercado agrícola, en particular desde la invasión de Ucrania... [Leer más](#)

Reunión de Ministros de Economía y Finanzas



Los ministros de Economía y Finanzas se reunieron con los gobernadores de los bancos centrales en Estocolmo los días 28 y 29 de abril para debatir sobre la inflación, el diseño de la política presupuestaria para apoyar a los hogares y empresas más vulnerables y la reconstrucción de Ucrania... [Leer más](#)

Acuerdo del Consejo y del Parlamento para descarbonizar el sector de la aviación



El 25 de abril, el Consejo y el Parlamento alcanzaron un acuerdo político provisional sobre una propuesta para descarbonizar el sector de la aviación y crear unas condiciones equitativas para el transporte aéreo sostenible. La iniciativa RefuelEU Aviation pretende aumentar tanto la demanda como la oferta de combustibles de aviación sostenibles, garantizando al mismo tiempo la igualdad de condiciones en todo el mercado de la aviación de la UE... [Leer más](#)

Adopción definitiva de 5 textos del paquete clima



El 25 de abril, el Consejo adoptó definitivamente cinco textos del paquete "Fit for 55", cuyo objetivo es reducir las emisiones de CO2 en un 55% de aquí a 2030 con respecto a 1990... [Leer más](#)

Diplomacia :

Reunión de los ministros de Asuntos exteriores



En su reunión del 24 de abril, los ministros de Asuntos Exteriores intercambiaron puntos de vista con su homólogo ucraniano, Dmytro Kouleba, sobre los últimos acontecimientos sobre el terreno. Adoptaron medidas restrictivas contra: las violaciones de los derechos humanos en Irán, el tráfico de drogas que beneficia al régimen sirio y las personas y entidades afiliadas a EIIL/Daech que operan en la región de Cabo Delgado (Mozambique)... [Leer más](#)

Declaración de los ministros del G7 sobre lo digital



Los ministros de lo digital y la tecnología del G7 se reunieron del 29 al 30 de abril en Japón. Entre otras cosas, tienen previsto adoptar una regulación de la inteligencia artificial "basada en el riesgo", destinada a "preservar un entorno abierto y propicio" para su desarrollo y basada en valores democráticos... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Moldavia: misión civil europea y marco de sanciones



El 28 de abril, el Consejo adoptó un nuevo marco de medidas restrictivas selectivas que permite a la UE imponer sanciones a quienes apoyen o lleven a cabo acciones que socaven o amenacen la soberanía e independencia de Moldavia... [Leer más](#)



Tribunal de Cuentas :

Informe sobre los gastos de defensa



En un informe publicado el 26 de abril, el Tribunal de Cuentas Europeo concluye que la Acción Preparatoria de Investigación para la Defensa (PADR) no permitió preparar adecuadamente la creación de su sucesor, el Fondo Europeo de Defensa. Los auditores señalan retrasos en el desarrollo de los proyectos y la falta de una estrategia a largo plazo para la industria europea de defensa... [Leer más](#)



Agencias europeas :

Acuerdo con Estados Unidos sobre la cooperación de defensa



La Agencia Europea de Defensa (AED) firmó el 26 de abril un acuerdo con el Departamento de Defensa estadounidense (DoD) para establecer una cooperación administrativa y un foro de diálogo... [Leer más](#)



[Otro enlace](#)

Oliver Röpke elegido Presidente del Comité Económico y Social



El austriaco Oliver Röpke ha sido elegido Presidente del Comité Económico y Social Europeo el 26 de abril. Declaró que la democracia, los derechos fundamentales y el Estado de Derecho serían los principios rectores de sus dos años y medio de mandato... [Leer más](#)



Bélgica :

Cumbre del mar del Norte



Al término de la segunda cumbre del Mar del Norte, celebrada el 24 de abril en Ostende, 9 Estados ribereños se comprometieron a cooperar para hacer del Mar del Norte "la mayor zona de producción de energía verde del mundo", en particular gracias a la energía eólica marina...

[Leer más](#)



[Otro enlace](#)

Estonia :

Encuentro de Kaja Kallas con el primer ministro polaco



La primera ministra estonia, Kaja Kallas, visitó Polonia el 25 de abril para reunirse con su homólogo polaco, Mateusz Morawiecki, y hablar de defensa, del apoyo a Ucrania y de la próxima cumbre de la OTAN en Vilna. A continuación participó en una mesa redonda en el Colegio de Europa en Natolin... [Leer más](#)



Finlandia :

Negociaciones para formar una coalición



En Finlandia, las negociaciones oficiales para formar gobierno comenzaron el 2 de mayo. Reúnen a la Coalición Nacional (centro-derecha), el partido de Petteri Orpo, probable futuro Primer Ministro, el Partido de los Finlandeses (extrema derecha) y otros dos pequeños partidos tradicionalmente aliados de la derecha... [Leer más](#)



Francia :

Visita de Catherine Colonna a Azerbaiyán, Armenia y Georgia



La Ministra francesa de Europa y Asuntos Exteriores, Catherine Colonna, visitó Azerbaiyán y Armenia del 26 al 28 de abril. Esta visita marca el apoyo de Francia a las negociaciones de paz entre ambos países. También se desplazó a Georgia para mostrar su apoyo a las reformas en el ámbito del Estado de derecho y la preservación del espacio cívico, requisitos esenciales para el acercamiento del país a la Unión Europea... [Leer más](#)



[Otro enlace](#)

Italia :

Visita de Giorgia Meloni al Reino Unido



Durante su visita a Londres el 27 de abril, la Presidenta del Consejo italiano, Giorgia Meloni, firmó iniciativas conjuntas con su homólogo británico, Rishi Sunak, sobre temas como la lucha contra la inmigración ilegal y el apoyo a Ucrania, reforzando así el diálogo y la cooperación estratégica entre Roma y Londres... [Leer más](#)

Lituania :

Encuentro con el canciller alemán



El 27 de abril, el Presidente lituano, Gitanas Nausėda, viajó a Berlín para reunirse con el Canciller alemán, Olaf Scholz, antes de la próxima Cumbre de la OTAN, que se celebrará en Vilna en julio. Los dos líderes intercambiaron puntos de vista sobre varias cuestiones de política exterior y de seguridad. Acordaron el despliegue gradual de una brigada alemana en Lituania. La infraestructura necesaria para albergar la brigada en Lituania deberá estar lista para 2026... [Leer más](#)

Luxemburgo :

Visita del primer ministro luxemburgués



El 27 de abril, el Primer Ministro de Luxemburgo, Xavier Bettel, visitó la sede de la OTAN en Bruselas para reunirse con su Secretario General, Jens Stoltenberg. Este último agradeció a Xavier Bettel el papel destacado de Luxemburgo en los esfuerzos de innovación de la OTAN. Kiev ya ha recibido más del 98% de los vehículos de combate prometidos, es decir, 1550 vehículos blindados, 230 tanques, otros equipos y municiones... [Leer más](#)

Noruega :

Alianza verde con la Unión europea



La Presidenta de la Comisión Europea, Ursula Von der Leyen, y el Primer Ministro noruego, Jonas Gahr Støre, firmaron el 24 de abril un acuerdo para una Alianza Verde en el que reafirmaron sus respectivos compromisos de reducir de aquí a 2030 las emisiones de gas de efecto invernadero en al menos un 55% respecto a los niveles de 1990 y lograr la neutralidad climática de aquí a 2050... [Leer más](#)

Vaticano :

Visita del Papa a Hungría



De visita en Hungría del 28 al 30 de abril, el Papa Francisco pronunció en Budapest un discurso sobre Europa y se reunió con la Presidenta Katalin Novak y el Primer Ministro Viktor Orban. Destacó la importancia histórica, cultural y civilizatoria de la ciudad y del continente, y puso de relieve a algunos de los padres fundadores de la Unión Europea. El Papa habló de la cuestión migratoria, recordando que la actitud cristiana es acoger a los refugiados en condiciones legales y dignas... [Leer más](#)

Consejo de Europa :

Sesión de la Asamblea parlamentaria



La situación de los civiles ucranianos, en particular de los niños, desplazados a la fuerza o trasladados a Rusia o a territorios ucranianos bajo control ruso de facto, con la participación en línea de Olena Zelenska, fue uno de los temas debatidos en la sesión plenaria de la Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa (APCE) celebrada en Estrasburgo del 24 al 28 de abril. El Presidente islandés, Guðni Jóhannesson, se dirigió a la Asamblea el 27 de abril... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Cooperación entre la organización de las Naciones Unidas y el Consejo de Europa



El 26 de abril, la Asamblea General de las Naciones Unidas adoptó una resolución sobre la Cooperación entre las Naciones Unidas y el Consejo de Europa por 122 votos a favor, incluidos los de China e India. La resolución considera que "los desafíos sin precedentes a los que se enfrenta actualmente Europa como consecuencia de la agresión de la Federación Rusa

a Ucrania" requieren una mayor cooperación entre la ONU y el Consejo de Europa para restablecer la paz y la seguridad en la región... [Leer más](#)

Compromiso contra el blanqueo de capitales



Los ministros responsables de la lucha contra el blanqueo de capitales en los Estados miembros del Comité MONEYVAL, del Consejo de Europa, se comprometieron el 25 de abril a reforzar sus marcos de prevención y lucha contra el blanqueo de capitales, la financiación del terrorismo y la proliferación de armas de destrucción masiva... [Leer más](#)

FMI :

Europa: vencer la inflación sin recesión



El FMI publicó en su blog el 28 de abril un estudio sobre las vías más avanzadas para que Europa supere la inflación sin recesión. El éxito requerirá políticas macroeconómicas más estrictas adaptadas a la cambiante situación financiera, una supervisión y regulación financieras sólidas y reformas audaces del lado de la oferta... [Leer más](#)

Ayuda financiera a Moldavia



El 26 de abril, el Directorio Ejecutivo del FMI concluyó la tercera fase de la evaluación de Moldavia en el marco del Servicio Ampliado del Fondo y del Servicio Ampliado de Financiación. Así, se concedió a Moldavia una ayuda de 96 millones de euros. Esta ayuda está destinada a apoyar el desarrollo a largo plazo de Moldavia... [Leer más](#)

Eurostat :

Crecimiento del PIB durante el primer trimestre 2023



Durante el primer trimestre de 2023, el PIB desestacionalizado aumentó un 0,3% en la Unión Europea y un 0,1% en la zona euro con respecto al trimestre anterior, según la estimación publicada por Eurostat el 28 de abril. Esto representa un aumento del 1,3% con respecto al primer trimestre de 2022... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

Informe del SIPRI sobre los gastos militares



El 23 de abril, el Instituto Internacional de Estudios para la Paz de Estocolmo (SIPRI) publicó un informe sobre el gasto militar mundial en 2022. Según la organización, el gasto militar total ha aumentado un 3,7% en 2022, alcanzando un nivel récord de 2240.000 millones de dólares. El gasto militar en Europa registró su mayor incremento anual en 30 años. Los tres países que más gastaron en 2022 fueron Estados Unidos, China y Rusia, que representaron el 56% del gasto militar mundial... [Leer más](#)

Cultura :

Premio de literatura de la Unión europea



El 28 de abril se concedió el Premio de Literatura de la Unión Europea a la escritora y poeta croata Martina Vidaić. El premio lo conceden la Federación de Editores Europeos (FEE) y la Federación Europea e Internacional de Libreros (EIBF) a autores de los 41 países que participan en el programa Europa Creativa... [Leer más](#)

Festival de cine independiente de Cracovia



La 16ª edición del festival internacional de cine independiente Mastercard Off Camera se celebra hasta el 7 de mayo en Cracovia. La mejor película ganará el Premio Andrzej Wajda... [Leer más](#)

El taller de Baselitz en el castillo Derneburg

Hasta el 27 de agosto, el castillo de Derneburg, en Baja Sajonia, donde el célebre pintor y escultor alemán Georg Baselitz realizó varios de sus enormes cuadros,



grabados y esculturas a lo largo de treinta años, está abierto al público con motivo del 85 cumpleaños del artista. La exposición Baselitz in the Studio incluye unas dos docenas de pinturas y una escultura,.. [Leer más](#)

Normandos. Emigrantes, conquistadores, innovadores en Ruán



Hasta el 13 de agosto, el Museo de Bellas Artes de Ruán presenta una exposición que pone de relieve la complejidad y riqueza de los vínculos forjados entre Normandía y el resto del mundo entre los siglos IX y XII. Se presentan más de 250 obras como hitos de la epopeya de los normandos, constructores de una Europa anterior a su tiempo, que en su época fijaron su residencia en diversos países, desde Inglaterra hasta Sicilia. Se dedica un espacio a una selección de obras de tres fotógrafos noruegos contemporáneos... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

El surrealismo en femenino en París



Hasta el 10 de septiembre, el Museo de Montmartre de París presenta una exposición sobre el surrealismo en femenino. La exposición presenta las obras de unas cincuenta artistas, plásticas, fotógrafas y poetas de todo el mundo y pretende mostrar la relación ambivalente y compleja que estas mujeres mantienen con el movimiento surrealista... [Leer más](#)

Exposición Persia y Grecia en Londres



Hasta el 13 de agosto, la exposición "Lujo y poder: de Persia a Grecia", en el British Museum de Londres, cuenta cómo la riqueza de los antiguos persas y griegos contribuyó a configurar el panorama político de Europa y Asia en el primer milenio antes de Cristo... [Leer más](#)

Los antiguos y los modernos en Roma



Hasta el 30 de julio, el Museo Nacional Romano de Roma presenta la exposición "El instante y la eternidad. Entre nosotros y los antiguos". La exposición pone en diálogo el arte antiguo y el moderno y pretende mostrar las diferentes formas de transmisión e intentos de reinterpretación del arte antiguo por el moderno... [Leer más](#)

Carmen Calvo en Barcelona



Hasta el 3 de septiembre, el Museo Picasso de Barcelona presenta una exposición dedicada a Carmen Calvo, nacida en 1950, una de las artistas plásticas más importantes que explora los vestigios del pasado y la memoria de España... [Leer más](#)

Agenda :



3-4 de mayo

Estocolmo

Reunión informal de Ministros de Empleo y Asuntos sociales



4-5 de mayo de 2023

Estocolmo

Reunión informal de Ministros de sanidad

Francfort Reunión del Consejo de Gobierno del Banco Central Europeo
Bruselas Consejo de Desarrollo



9 de mayo

Día de Europa

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Stefanie Buzmaniuk, Helen Levy ;
Basile Desvignes, Romain Maillot, Lina Nathan, Baptiste Comiti, Sixtine Hartog

Redactor jefe : Eric Maurice
Directora de la publicación : Pascale Joannin
N° ISSN : 2729-6482

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)